

Besinnliche Weihnachten und ein frohes neues Jahr 2024

21.12.2023

Unsere Weihnachtsgrüße des Landesvorsitzenden Oliver Huth und des geschäftsführenden Landesvorstandes des BDK Nordrhein-Westfalen.

Liebe Kolleginnen und Kollegen,

das Jahr 2023 neigt sich dem Ende zu. Ich blicke auf ein aufregendes Jahr für die Kriminalpolizei zurück. Im letzten Jahresrückblick hatte ich angekündigt, dass 2023 das Jahr der Entscheidungen und der fachlichen Umsetzung werden wird.

Die Initiative Pro K unter Leitung unseres ehemaligen Landeskriminaldirektors hat von dem „Zehn Punkte-Plan“ neun in die Tat umgesetzt. Am 27.11.2023 fand der Zukunftskongress K statt, bei dem die Mitglieder der IPK ihre Ergebnisse über das „Szenario Arbeitswelt K“ informierten. Die vom BDK initiierte Debatte ging dabei der ministeriellen Initiative auf medialer und parlamentarischer Ebene voraus. Die im Rahmen der Veranstaltung von der Fachlichkeit beschriebenen Szenarien für die Entwicklung der Kriminalpolizei gehören zur Pflichtlektüre für Entscheidungsträger.

In der letzten Landtagsanhörung habe ich zu dieser Thematik deutlich Position bezogen. Alle, die sich dem Thema bisher nicht im erforderlichen Umfang gewidmet haben, sind jetzt informiert. Ausreden entfalten keine Wirkung! Es wird Zeit, dass wir im Jahr 2024 endlich eine spürbare Entlastung der Kriminalpolizei erfahren. Insbesondere der Bereich der Allgemeinkriminalität muss im Fokus stehen und braucht entsprechende Wertschätzung. Die Kompetenzen unserer Kolleginnen und Kollegen müssen mit strategischen Impulsen gesteigert werden. Dieses Jahr haben 960 Kolleginnen und Kollegen ihre Kripo-Marke erhalten. Von einem Abschlussjahrgang beginnen mittlerweile 11% ihren beruflichen Weg direkt bei der Kriminalpolizei; leider nicht immer freiwillig. Nehmt deshalb unsere neuen Kolleginnen und Kollegen in Eurer Mitte auf. Wir als BDK NRW leisten weiterhin unseren Beitrag, um unser Berufsbild der Kriminalpolizei positiv darzustellen.

Auch in diesem Jahr haben wir „den Heinz-Sprenger-Preis“ sowohl an die Ermittlungskommission „EK Parker“ des Landeskriminalamts als auch an den Kollegen Holger Klemusch vom PP Köln verliehen. Der BDK NRW ist damit der einzige Berufsverband, der herausragende Leistungen der Kriminalpolizei öffentlich auszeichnet. Darauf können wir stolz sein!

Im nächsten Jahr steht der Personalratswahlkampf an. Wir werden den Wahlkampf fair gestalten. Nie war es so einfach, unsere Haltung von den unterschiedlichen Positionen der gewerkschaftlichen Mitstreiter für den objektiven Betrachter abzugrenzen. Das werden wir im nächsten Jahr deutlich machen. Dafür benötigen wir auch von Euch allen Unterstützung.

Das nächste Jahr wird zudem in Folge der aktuellen Krisen im Zeichen eines Sparhaushalts stehen. Mit dem Ergebnis der Tarifverhandlungen können wir aufgrund der Laufzeit des Vertrages nur bedingt zufrieden sein. Die Politik wird auch im nächsten Jahr viele Aufgaben für die Kriminalpolizei bereithalten und hohe Ansprüche an uns stellen. Die Fußballeuropameisterschaft wird viele Herausforderungen mit sich bringen. Der BDK NRW wird auch hier deutlich die Stimme erheben und sich streitbar vor unsere Beschäftigten bei der Kriminalpolizei stellen.

Wir gedenken in der Weihnachtszeit unseren verstorbenen Mitstreiterinnen und Mitstreitern. Ich wünsche Euch in diesem Sinne besinnliche Festtage und dass es euch gelingt, in diesen Tagen ein wenig Ruhe einkehren zu lassen. Kümmert Euch um Eure Lieben und seid stolz auf das, was ihr im letzten Jahr für die Kriminalpolizei geleistet habt.

Bleibt gesund!

Euer Oliver,

Euer geschäftsführender Landesvorstand